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UNIVERSIDADE ESTADUAL DE PONTA GROSSA 1 

CONSELHO DE ADMINISTRAÇÃO/CA. 2 

Secretaria  3 

ATA Nº 5/2021 4 

Aos sete dias do mês de junho de dois mil e vinte e um, às nove horas, em sessão remota 5 

conduzida pelo Magnífico Reitor Professor Miguel Sanches Neto, reuniu-se 6 

ordinariamente o Conselho de Administração - CA, com a presença do Senhor Vice-7 

Reitor Professor Everson Augusto Krum e dos Conselheiros Adilson Luiz Chinelatto 8 

(suplente), Alexandre Almeida Rocha, Andrea Tedesco, Antonio José Camargo 9 

(suplente), Carlos Willians Jaques Morais, Dirceia Moreira (suplente), Édina Schimanski, 10 

Emerson Martins Hilgemberg, Eunice Silva de Novais, Everaldo da Silva (suplente), 11 

Fabiana Postiglione Mansani, Gilmar Batista Mazurek, Giovani Marino Favero, 12 

Guilherme Rafael Portela, Ione da Silva Jovino, Ivo Mottin Demiate, Jennifer Caroline 13 

Dias, Jesiane Stefania da Silva Batista (suplente), Jucélia de Fátima dos Anjos (suplente), 14 

Júlio César Miné (suplente), Luiz Alexandre Gonçalves Cunha, Maria Salete Marcos 15 

Gomes Vaz, Robson Laverdi, Silvana Oliveira, Telma Passos, Valquiria Nanuncio Chochel 16 

e Vanderlei Schneider de Lima; contando ainda com a presença dos servidores Eduardo 17 

Pereira, Guilherme Amaral Alves, Luciane Pereira da Silva Navarro, Luiz Gustavo 18 

Barros e Marcos Vinicius Fidelis para apreciarem a seguinte ordem do dia: 1 - Ciência e 19 

aprovação da Ata número 3/2021 referente à reunião realizada no dia 12.04.2021 que 20 

poderá ser assinada oportunamente na SEGECON; 2 - Processo nº 20.000016843-5. 21 

Interessada: Elaine Ferreira do Vale Borges. Assunto: Ciência do Relatório de Atividades 22 

desenvolvidas durante Licença Sabática junto à Universidade Federal de São Carlos. 23 

Relatora: Conselheira Silvana Oliveira; 3 - Processo nº 20.000006068-5. Interessado: 24 

Ministério da Educação. Assunto: Homologação das assinaturas do Quinto e Sexto 25 
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Termos Aditivos ao Convênio no 787494/2013 celebrado entre o Fundo Nacional de 26 

Desenvolvimento da Educação e a Universidade Estadual de Ponta Grossa, com a 27 

interveniência da União, representada pelo Ministério da Educação, visando a exclusão 28 

da Secretaria de Educação Superior como interveniente e a prorrogação do prazo de 29 

vigência até 31 de dezembro de 2021. Relator: Conselheiro Ivo Mottin Demiate; 4 - 30 

Processo nº 20.000013676-2. Interessada: Coordenação de Aperfeiçoamento de 31 

Pessoal de Nível Superior - CAPES. Assunto: Homologação das assinaturas do 5o , 6o  e 32 

9o  Termos Aditivos ao Convênio no 817146/2015 celebrado entre a Coordenação de 33 

Aperfeiçoamento de Pessoal de Nível Superior e a Universidade Estadual de Ponta 34 

Grossa, visando a prorrogação, o acréscimo no montante do Convênio e prorrogação do 35 

prazo de vigência até 30 de abril de 2022. Relator: Conselheiro Ivo Mottin Demiate; 5 - 36 

Processo nº 21.000009505-2. Interessado: Serviço Social do Comércio - SESC/PR, 37 

Assunto: Homologação da assinatura do Convênio de Parceria Artística e Cultural 38 

celebrado entre o Serviço Social do Comércio - Administração Regional no Estado do 39 

Paraná e a Universidade Estadual de Ponta Grossa, visando a produção de obra 40 

literária de autoria coletiva, composta por textos selecionados em comemoração aos 50 41 

anos da UEPG. Relator: Conselheiro Ivo Mottin Demiate; 6 - Processo nº 42 

20.000022048-8 apenso 21.000017384-3. Interessada: Prefeitura Municipal de 43 

Santo Antônio da Platina. Assunto: Aprovação da assinatura do Termo de Cessão de 44 

Uso a ser celebrado entre a Universidade Estadual de Ponta Grossa e o Município de 45 

Santo Antônio da Platina, visando o uso do acervo fotográfico da extinta empresa Foto 46 

Tanko; sob coordenação do Diretor do Museu Campos Gerais. Relatora: Conselheira 47 

Édina Schimanski; 7 - Processo nº 20.000041238-7. Interessada: Mitra Diocesana de 48 

Ponta Grossa. Assunto: Aprovação da assinatura do Convênio a ser celebrado entre a 49 

Universidade Estadual de Ponta Grossa e a Mitra da Diocese de Ponta Grossa, visando 50 
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cooperação mútua com intercâmbio acadêmico, técnico, cultural e social; sob 51 

coordenação da Pró-Reitoria de Extensão e Assuntos Culturais. Relatora: Conselheira 52 

Édina Schimanski; 8 - Processo nº 21.000003667-6. Interessado: Alfredo Cesar 53 

Antunes. Assunto: Aprovação do Relatório Final das Atividades desenvolvidas durante 54 

afastamento para cursar Estágio de Pós-Doutorado, junto à Universidade do Estado do 55 

Rio de Janeiro. Relatora: Conselheira Fabiana Postiglione Mansani; 9 - Processo nº 56 

21.000005489-5. Interessado: Bruno Pedroso. Assunto: Aprovação do Relatório Final 57 

das Atividades desenvolvidas durante afastamento para cursar Estágio de Pós-58 

Doutorado, junto à Universidade Tecnológica Federal do Paraná. Relatora: Conselheira 59 

Fabiana Postiglione Mansani; 10 - Processo nº 21.000011547-9 e apensos. Interessado: 60 

Departamento de Educação Física. Assunto: Autorização para continuidade de professor 61 

afastado para cursar Doutorado como coordenador do Termo de Cooperação 62 

celebrado com o Operário Ferroviário Esporte Clube. Relatora: Conselheira Fabiana 63 

Postiglione Mansani; 11 - Processo nº 21.000003589-0. Interessada: Pró-Reitoria de 64 

Assuntos Estudantis - PRAE. Assunto: Aprovação da doação de 130 smartphones para a 65 

Fundação de Apoio ao Desenvolvimento Institucional, Científico e Tecnológico da 66 

Universidade Estadual de Ponta Grossa, visando a realização de bazar online e renda 67 

revertida para o Fundo de Assistência Estudantil. Relatora: Conselheira Ione da Silva 68 

Jovino; 12 - Processo nº 21.000014019-8. Interessado: Ministério Público do Paraná - 69 

MPPR. Assunto: Aprovação da assinatura do Termo de Cooperação Técnica e Científica 70 

a ser celebrado entre a Universidade Estadual de Ponta Grossa e Ministério Público do 71 

Paraná, visando o desenvolvimento de ações a atuação do Grupo de Atuação 72 

Especializada em Meio Ambiente, Habitação e Urbanismo da Regional de Ponta Grossa; 73 

sob coordenação da Reitoria. Relator: Conselheiro Ivo Mottin Demiate; 13 - Processo nº 74 

21.000010622-4. Interessado: Programa de Pós-Graduação em Educação. Assunto: 75 
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Minuta de Resolução para implantação de política de ações afirmativas para ingresso 76 

no Programa de Pós-Graduação em Educação, da UEPG. Relator: Conselheiro Giovani 77 

Marino Favero; 14 - Processo nº 21.000013076-1. Interessada: Pró-Reitoria de 78 

Pesquisa e Pós-Graduação - PROPESP. Assunto: Aprovação quanto ao mérito de 79 

Calendário Universitário para os Cursos de Pós-Graduação, relativo ao 2º semestre de 80 

2021. Relator: Conselheiro Giovani Marino Favero; 15 - Processo nº 21.000017996-5. 81 

Interessado: Escritório de Relações Internacionais - ERI. Assunto: Aprovação da 82 

assinatura do Protocolo de Cooperação a ser celebrado entre a Universidade Estadual 83 

de Ponta Grossa e a Universidade do Porto - Portugal, visando cooperação acadêmica, 84 

científica e cultural em todas as áreas de comum interesse; sob coordenação do Escritório 85 

de Relações Internacionais. Relator: Conselheiro Giovani Marino Favero; 16 - Processo nº 86 

21.000013968-8. Interessado: Departamento de Engenharia de Alimentos. Assunto: 87 

Aprovação da assinatura do Termo de Cooperação Técnica a ser celebrado entre a 88 

Universidade Estadual de Ponta Grossa e a Escola Superior de Agricultura “Luiz de 89 

Queiroz” da Universidade de São Paulo, visando a realização do projeto de pesquisa de 90 

pós-doutorado “Efeitos da radiação gama nos compostos bioativos, propriedades 91 

térmica e estrutural, do amido de arroz negro; sob coordenação do professor Luiz 92 

Gustavo Lacerda. Relatora: Conselheira Maria Salete Marcon Gomes Vaz; 17 - Processo 93 

nº 21.000014819-9. Interessado: Departamento de Engenharia de Alimentos. Assunto: 94 

Aprovação de nova Tabela de valores das análises físico-químicas e microbiológicas da 95 

Prestação de Serviços do Laboratório de Análise de Alimentos. Relatora: Conselheira 96 

Maria Salete Marcon Gomes Vaz; 18 - Processo nº 21.000014824-5. Interessado: 97 

Departamento de Engenharia de Alimentos. Assunto: Aprovação da assinatura do 98 

Convênio nº 02/2021 a ser celebrado entre a Universidade Estadual de Ponta Grossa e a 99 

Fundação de Apoio ao Desenvolvimento Institucional, Científico e Tecnológico da 100 
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Universidade Estadual de Ponta Grossa, visando o desenvolvimento do Laboratório de 101 

Análise de Alimentos; sob coordenação da professora Renata Dinnies Santos Salem. 102 

Relatora: Conselheira Maria Salete Marcon Gomes Vaz; 19 - Processo nº 103 

21.000003181-0. Interessada: Paola Scheifer. Assunto: Afastamento integral das 104 

respectivas atividades para cursar Doutorado junto ao Programa de Pós-Graduação 105 

em Literatura da Universidade Federal de Santa Catarina, no período de 07 de junho 106 

de 2021 a 06 de junho de 2022. Relatora: Conselheira Silvana Oliveira; 20 - Processo nº 107 

21.000006537-4. Interessada: Dilma Heloisa Santos. Assunto: Afastamento integral 108 

das respectivas atividades para cursar Doutorado junto ao Programa de Pós-109 

Graduação em Educação e Novas Tecnologias do Centro Universitário Internacional, no 110 

período de 07 de junho de 2021 a 06 de junho de 2022. Relatora: Conselheira Silvana 111 

Oliveira; 21 - Processo nº 21.000015038-0. Interessado: João Ricardo Alves Pereira. 112 

Assunto: Inclusão no regime de Tempo Integral e Dedicação Exclusiva por 113 

desenvolvimento de projeto de extensão. Relatora: Conselheira Maria Salete Marcon 114 

Gomes Vaz. Constatada a existência de quórum regimental, a Presidência da mesa 115 

cumprimentando a todos os presentes deu início a reunião, colocando em aprovação a 116 

Ata sob número 3/2021 referente à reunião realizada no dia doze de abril de dois mil e 117 

vinte e um, que não havendo óbice teve aprovação unânime; procedeu a chamada dos 118 

Processos inseridos na pauta respectiva para pronunciamentos de destaque, quando 119 

houve  menção ao item 10 pela relatora; os demais processos foram aprovados por 120 

unanimidade. O Presidente observou quanto ao processo de solicitação de inclusão no 121 

regime de Tempo Integral e Dedicação Exclusiva - TIDE, que haveria a aprovação do 122 

mérito, porém sem a implantação financeira por conta de legislação vigente. Em 123 

seguida passou a inclusão de matéria, havendo manifestação da Conselheira Silvana 124 

Oliveira para inserção do Processo nº 21.000017898-5, referente solicitação de 125 
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afastamento para cursar Estágio de Pós-Doutorado do professor José Augusto Leandro, 126 

do Departamento de História. O Presidente colocou em votação a inclusão do processo 127 

e não havendo manifestação foi aprovada. Retomando a pauta de destaque passou a 128 

palavra à Conselheira Fabiana Postiglione Mansani que referente a solicitação da 129 

continuidade do professor Carlos Maurício Zaremba como coordenador do Convênio 130 

com o Operário Ferroviário Esporte Clube, ressaltando a importância da participação 131 

na coordenação do referido convênio, mas que foi detectado que o mesmo encontrava-132 

se afastado para realização de curso de Doutorado, uma vez que o projeto registrado e 133 

vinculado como convênio na Diretoria de Projetos e Convênios - DIPROC não constaria 134 

na Política Docente e no mapa de atividades do professor; informou que não houve 135 

qualquer problema com relação ao ocorrido, destacando assim a importância desses 136 

registros nos relatórios da política docente. O Senhor Presidente mencionou ser 137 

pertinente essa observação e sugeriu que a Pró-Reitoria de Recursos Humanos - PRORH 138 

junto com a DIPROC realizassem um estudo a fim de incluir essas atividades nos registros 139 

dos professores. O Conselheiro Ivo Mottin Demiate aparte, relatou que muitas vezes as 140 

proposições não tramitam pelos departamentos, por serem atividades que não estariam 141 

ligadas diretamente a esses, ponderou ser prudente uma institucionalização dessas 142 

atividades. A Conselheira Silvana Oliveira fazendo uso da palavra expôs que o 143 

problema com o afastamento de professor para capacitação docente, com relação a 144 

coordenação de projetos e inclusive cursos, não seria recente, relatando como um dos 145 

casos mais problemáticos no momento, a coordenação dos cursos a distância da 146 

Universidade; lembrou que a Procuradoria Jurídica - PROJUR já teria realizado alguns 147 

pareceres ratificando o posicionamento de que professor em licença para capacitação 148 

docente não poderia assumir nenhum tipo de coordenação ou atividade institucional 149 

formal; ressaltou a necessidade de dar transparência a essas situações, para não haver 150 

decisões diferentes para casos iguais, criando com isso novos problemas; analisou que, 151 
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caso seja de interesse do professor, mesmo estando em licença para capacitação e 152 

avaliando que tem condições em manter uma coordenação de um projeto no qual há 153 

interesse pessoal e institucional, que isso pudesse ser aprovado. A Conselheira Fabiana 154 

Postiglione Mansani expôs que houve uma consulta a PROJUR e que haveria no 155 

Regulamento da Capacitação Docente previsão para que em situações extraordinárias 156 

e justificadas, a pedido, poderiam ser mantidas as atividades eventuais desde que 157 

autorizadas pela plenária departamental do Colegiado Setorial e Conselho de 158 

Administração, até o limite de cento e oitenta (180) horas anuais, salientando que a 159 

Resolução daria o respaldo legal. O Conselheiro Antonio José Camargo manifestou que a 160 

Instituição deveria ter atenção a medida que a permissão concedida ao professor não 161 

venha a ser um entrave na conclusão da sua capacitação para a qual foi liberado; 162 

sugeriu a assinatura de termo informando que o exercício de sua função não causaria 163 

qualquer prejuízo ao desenvolvimento das suas atividades de capacitação. O Chefe da 164 

PROJUR, advogado Guilherme Amaral Alves lembrou que houve alteração no 165 

Regulamento da Capacitação Docente, limitando a carga horária do professor em até 166 

cento e oitenta (180) horas, com a necessidade de aprovações em várias instâncias e 167 

também constaria que a atividade desenvolvida não poderia servir de justificativa para 168 

o professor não concluir o programa de pós-graduação. O Conselheiro Emerson Martins 169 

Hilgemberg lembrou que em discussão anterior já ficara resolvido que a iniciativa seria 170 

do docente e não da Instituição. A Conselheira Fabiana Postiglione Mansani reforçou a 171 

importância da participação do professor Carlos Maurício Zaremba como coordenador 172 

desse convênio e que em nenhum momento houve alguma discussão em relação a isso, 173 

mas, que chamou a atenção que a situação de sua coordenação no convênio não foi 174 

percebida por nenhum dos órgãos por onde tramitou; finalizando expôs que o professor 175 

solicitou a permanência na Coordenação, tendo a corresponsabilidade em realizar as 176 

duas atividades e encerrar o doutorado em tempo hábil. A Conselheira Silvana Oliveira 177 
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questionou se o professor Carlos Mauricio Zaremba estaria inteirado destas circunstâncias, 178 

uma vez que algumas atividades resultam no pagamento de bolsas e tem uma carga 179 

horária maior do que essa prevista na Resolução; lembrou-se do caso do professor José 180 

Trobia, quando saiu para Doutorado e coordenava o Curso de Matemática há bastante 181 

tempo e tinha interesse em continuar com a coordenação; relatou ainda o caso da 182 

professora Dilma Heloisa Santos, do Departamento de Estudos da Linguagem que teria 183 

interesse em continuar coordenando curso na modalidade de Educação a Distância - 184 

EaD, porém foi informada pela PROJUR que não poderia e que deveria colocar o cargo 185 

à disposição, uma vez que estava aprovada para Doutorado; explicou que a professora 186 

encontra-se atualmente afastada para cursar o doutorado, uma vez que esse vínculo 187 

implicaria em mais de cento e oitenta (180) horas, ressaltando que para a situação do 188 

professor José Trobia foi iniciada discussão nesse Conselho e que naquela circunstância se 189 

possibilitou que o mesmo continuasse; relembrou ainda experiência quando foi 190 

denunciada pelo recebimento de bolsa de coordenação de projeto do Programa 191 

Universidade sem Fronteiras e estar afastada, cursando Estágio de pós-doutorado, 192 

tendo que devolver as bolsas recebidas; mencionou que no caso da professora Dilma 193 

Heloisa Santos, a mesma teria interesse em continuar a coordenação do curso EaD, 194 

porém não poderia e dessa forma havia a possibilidade do curso ficar sem coordenação. 195 

O Senhor Presidente cedeu palavra ao Conselheiro Carlos Willians Jaques Morais que 196 

esclareceu a respeito da professora Dilma Heloisa Santos, que também estaria 197 

amparada na Política Docente na condição de coordenadora de curso com a carga 198 

horária destinada àquela função, sendo essa, uma limitação, para dar continuidade às 199 

atividades, lembrando que o recebimento da bolsa seria um substitutivo da gratificação 200 

de coordenação de curso, que existe para esse tipo de coordenação; justificou que seria 201 

diferente do caso mencionado do professor José Trobia, que não seria o coordenador do 202 

curso, que o mesmo participou do edital para a seleção de professores, para atuar como 203 
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tal, recebendo apenas bolsas, sem carga horária destinada para este fim, dessa forma 204 

não contando na Política Docente, salientando que em função dessa situação teria 205 

ocorrido a aprovação no Conselho, por conta do compromisso assumido no Edital antes 206 

mesmo da deliberação pelo seu afastamento. O Conselheiro Luiz Alexandre Gonçalves 207 

Cunha enfatizou que no ensino a distância seriam poucos professores que atuariam na 208 

coordenação, inclusive tornando-se especializados naquela função, uma vez que 209 

envolve a questão do sistema e normativas específicas pertinentes àquela modalidade 210 

de ensino; que seria interessante para o bom andamento do trabalho se houvesse a 211 

possibilidade de tentar encaixar os professores Coordenadores com afastamento, dentro 212 

do limite de cento e oitenta (180) horas autorizadas. Fazendo uso da palavra, o 213 

Conselheiro Robson Laverdi ponderou que a Universidade cresceu e o número de vagas 214 

de professores efetivos não, sendo um problema que tende a aumentar; mencionou 215 

ainda o aspecto das habilidades e experiências dos docentes na EaD, garantindo o bom 216 

funcionamento daquelas atividades; finalizando, salientou que talvez se devesse rever as 217 

possibilidades de regulamentação. O Presidente reafirmou que realmente a raiz do 218 

problema seria a falta de professores efetivos na Instituição e que alguns cursos estariam 219 

com situações bastante dramáticas com a maioria dos seus professores já em 220 

aposentadoria ou exonerados; lembrou que a pauta número um de todos os Reitores 221 

junto ao Governo seria a reposição dos quadros de servidores. Em seguida, colocou o 222 

processo em votação e não havendo mais manifestações foi aprovado por unanimidade. 223 

Passou a palavra a Conselheira Silvana Oliveira, que procedeu ao relato do Processo nº 224 

21.000017898-5 da pauta de inclusão, referente solicitação do professor José Augusto 225 

Leandro para afastamento integral para cursar Estágio de Pós-Doutorado, informando 226 

que o período solicitado se iniciaria no dia primeiro de junho passado, com término em 227 

trinta e um de maio de dois mil e vinte e dois, cujo estágio seria realizado no Programa 228 

de Pós-Graduação em História da Universidade Estadual do Oeste do Paraná - 229 
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UNIOESTE; que foram incluídos todos os documentos necessários e tendo tramitado 230 

pelos órgãos previstos, com pareceres favoráveis ao afastamento. O Presidente colocou a 231 

matéria em votação e não havendo manifestação, foi aprovado por unanimidade. 232 

Esgotada a pauta regulamentar e antes de abrir a palavra livre para manifestação dos 233 

Conselheiros, a Presidência solicitou autorização para relato e esclarecimentos sobre o 234 

resultado do Vestibular da UEPG; primeiramente parabenizou a todos que atuaram no 235 

Vestibular, sendo êxito total, tendo em vista, ter sido um grande desafio por conta da 236 

pandemia e da necessidade da entrada de alunos para os primeiros anos do ano letivo 237 

de dois mil e vinte e um; apontou que não houve nenhum questionamento que pudesse 238 

atrapalhar a imagem da Instituição durante a aplicação das provas, porém solicitou 239 

esclarecer o problema ocorrido com a divulgação da primeira chamada, devido a uma 240 

falha no sistema; enalteceu e ressaltou a excelente qualidade do trabalho da equipe da 241 

Coordenadoria de Processos de Seleção - CPS e do Coordenador Edson Luis Marchinski 242 

junto a concursos, testes seletivos entre outros; relatou que no sistema implantado em 243 

dois mil e quatorze, com a mudança da política de cotas, pela primeira vez na história 244 

dos Vestibulares nenhum dos candidatos inscritos na cota de estudantes negros oriundos 245 

das escolas públicas, compareceram para fazer as provas, em onze (11) cursos, sendo eles: 246 

Agronomia - cinco candidatos, Bacharelado em Ciências Biológicas - dois candidatos, 247 

Ciências Contábeis (matutino) - dois candidatos, Direito (noturno) - três candidatos, 248 

Bacharelado em Educação Física - quatro candidatos, Licenciatura em Educação Física 249 

(noturno) - um candidato, Engenharia Civil - três candidatos, Engenharia de 250 

Computação - três candidatos, Engenharia de Software - dois candidatos, Jornalismo - 251 

dois candidatos e, Letras Português/Inglês - dois candidatos; esclareceu que, as vagas 252 

destinadas à cota de estudantes negros oriundos das escolas públicas deveriam ser 253 

destinadas aos demais candidatos da cota de estudantes oriundos das escolas públicas, 254 

porém o sistema direcionou as vinte e nove (29) vagas para a cota do sistema universal; 255 
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que o problema só foi detectado após o anúncio do resultado do Vestibular e que após 256 

detectado o problema, houve uma reunião da equipe e decidiu-se fazer a retificação do 257 

Edital da chamada, garantindo o previsto no Edital do Vestibular e Manual do 258 

Candidato, para assegurar aos alunos da escola pública que estavam na lista de espera, 259 

que pudessem ser matriculados como classificados em primeira chamada, ficando assim 260 

mantidas todas as vagas das cotas de escola pública, justificou que, nos casos em que os 261 

candidatos da cota de estudantes negros oriundos das escolas públicas compareceram, 262 

não houve problemas com o sistema e que o problema apresentado já foi corrigido; 263 

informou que a Universidade prestou todas as explicações e a Pró-Reitoria de Assuntos 264 

Estudantis - PRAE se colocou à disposição para prestar assistência e acompanhamento 265 

caso algum candidato solicitasse; que a CPS encaminhou e-mail à cada um dos 266 

candidatos que estavam em primeiro momento como classificados na primeira 267 

chamada e que deixaram de estar classificados, para estarem na lista de espera da cota 268 

do sistema universal; que numa avaliação, verificou-se que havia possibilidade da quase 269 

totalidade desses candidatos entrarem nos respectivos cursos, pela lista de espera, sem 270 

nenhum prejuízo para esses; finalizando ressaltou que a imprensa nem sempre divulgou 271 

de maneira correta, que os comentários na internet também nem sempre foram os mais 272 

corretos em relação à Instituição, mas que a Administração teria a obrigação de 273 

explicações a esse Conselho. O Conselheiro Antonio José Camargo destacou que o 274 

posicionamento da Instituição em chamar as cotas devidas foi correto e que seria 275 

necessário inclusive que o Conselho Universitário - COU ratificasse essa posição; citou a 276 

possibilidade da maioria dos vinte e nove (29) candidatos serem chamados e sugeriu 277 

que o COU poderia pleitear a ampliação de vagas em alguns cursos, caso algum 278 

candidato não seja chamado, que isso não causaria grandes prejuízos à Instituição e 279 

contemplaria todos. O Presidente explicou que a hipótese de criar vagas por iniciativa 280 

da Universidade esbarraria numa questão de que, abrindo vaga para algum curso, 281 
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teria que abrir para todos os outros, criando dessa forma uma ampliação de vagas, mas 282 

que se um candidato que sentir-se prejudicado e ingressar com ação judicial e vencer, a 283 

Universidade poderá abrir a vaga. A Conselheira Silvana Oliveira mencionou que a 284 

manifestação formal da Instituição em relação à retificação do Edital, teria sido uma 285 

atitude corajosa, transparente e não ficando refém da preocupação jurídico-burocrática; 286 

que a transparência e o modo como foi tratada essa questão daria lastro para sustentar 287 

uma proposta como a do Conselheiro Antonio José Camargo. O Presidente salientou que 288 

a questão da transparência seria fundamental, que teria que se aguardar para verificar 289 

como ficará a situação desses candidatos. O Conselheiro Carlos Willians Jaques Morais 290 

lembrou que durante a semana seriam realizadas as matrículas dos calouros e tão logo 291 

houvesse um posicionamento da situação desses candidatos informaria à Reitoria. O 292 

Senhor Presidente deixou pedido de desculpas pelo erro do sistema e novamente 293 

esclareceu que não se tratou de um erro de pessoas e que não houve má-fé, garantindo 294 

que o sistema já estaria corrigido. Na sequência a Conselheira Fabiana Postiglione 295 

Mansani iniciou sua fala agradecendo o apoio que o Setor de Ciências Biológicas e da 296 

Saúde - SEBISA vinha recebendo do Senhor Reitor, dos Pró-Reitores Giovani Marino 297 

Favero e Ivo Mottin Demiate e do Administrador da Prefeitura do Campus Universitário 298 

- PRECAM professor Eduardo Pereira em relação às solicitações de manutenção dos 299 

laboratórios, tendo em vista que as aulas presenciais estariam retornando aos poucos e 300 

que já havia um grande movimento no Bloco M, principalmente nas Clínicas 301 

Odontológicas; questionou como se daria a continuidade com as manutenções, 302 

mencionando a reforma com a instalação das novas janelas no Bloco Central; tendo em 303 

vista que brevemente haveria retorno presencial com o avanço das vacinas, indagou 304 

sobre a aquisição dos aparelhos de ar condicionado e da confecção de cortinas, 305 

considerando as restrições de orçamento; inquiriu ainda a respeito das vacinas, 306 

mencionando o apoio que o Reitor estaria prestando, participando inclusive das reuniões 307 
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com o Núcleo de Preparação Permanente da Fundação Municipal de Saúde, 308 

informando que já havia um grande avanço em relação à vacinação dos estagiários, 309 

principalmente daqueles que estão no campo de atuação da Prefeitura e dos 310 

professores que atuam no Hospital, mas que ainda havia solicitações recorrentes dos 311 

servidores que estariam atuando presencialmente nas clínicas odontológicas, 312 

laboratórios, Farmácia Escola entre outros; questionou se haveria previsão para a 313 

vacinação para os servidores, ou ficariam para o esquema de vacinação do Município. O 314 

Presidente explicou quanto ao planejamento dos investimentos em manutenção e 315 

melhorias dos espaços da Universidade, que a filosofia da Reitoria seria de trabalhar 316 

primeiramente com demandas que atingissem o maior número de pessoas, desse modo, 317 

foi priorizado o Campus Central, porque além de ser uma demanda antiga, beneficiaria 318 

um grande número de professores e alunos; que na sequência seriam instalados na 319 

Central de Salas de Aula no Campus Universitário em Uvaranas os aparelhos de ar 320 

condicionado, que inclusive já foram comprados; destacou o trabalho árduo e 321 

entusiasmado da Pró-Reitoria de Planejamento - PROPLAN para fazer o 322 

levantamento dessas prioridades e o planejamento do uso dos recursos; explanou que na 323 

sequência o atendimento seria, para as salas de aulas, laboratórios localizados nos 324 

Setores; citou a necessidade de manutenção em vários locais, tendo em vista inclusive o 325 

desuso de equipamentos, como no caso das cadeiras odontológicas; que a PROPLAN 326 

estaria fazendo levantamento das prioridades para se buscar os recursos necessários. O 327 

Conselheiro Ivo Mottin Demiate aparte sobre a questão dos investimentos lembrou que 328 

se estaria tentando priorizar na medida do possível, assim como resolver da melhor 329 

maneira todas as solicitações, inclusive das cortinas, porém, pensando sempre na 330 

distribuição dos investimentos entre todos os Setores; que o esforço tem sido muito 331 

grande, porém o contingenciamento que a Universidade está passando, especialmente 332 

nesse momento seria o reflexo da situação desde o início da pandemia. O Senhor 333 
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Presidente lembrou quando do início da atual gestão, existiam vários prédios 334 

inacabados ou ainda obras nem iniciadas, que havia recursos que chegaram para a 335 

Universidade há muitos anos, entretanto o valor destas construções se alterou ao longo 336 

desse tempo, principalmente por causa da alta do dólar; que o primeiro objetivo da 337 

Aministração foi de concluir as obras já iniciadas, citando o bloco de Engenharia de 338 

Materiais, o Laboratório de Integração Tecnológica em Ciências Humanas e Sociais - 339 

LITEC e o Centro de Pesquisas Avançadas para Tecnologias de Agronegócio - CT-Agro e 340 

que ainda necessitavam dos recursos de contrapartida da Universidade, sendo que em 341 

alguns prédios chegou a um milhão de reais (R$ 1.000.000,00); salientou ainda que, 342 

independente da solicitação, seja de pequena dimensão, mas com grande impacto na 343 

vida das pessoas é obrigação da Administração tentar resolver. Em seguida o 344 

Conselheiro Robson Laverdi registrou que haveria uma manifesta preocupação e 345 

ansiedade de alguns professores com relação à questão da vacinação, sobretudo pelas 346 

notícias de que outros estados estariam vacinando professores universitários, criando 347 

com isso um mal estar generalizado, dessa forma, como representante docente, solicitou 348 

esclarecimentos a respeito. O Conselheiro Luiz Alexandre Gonçalves Cunha ressaltou que 349 

haveria uma falta de planejamento quanto a vacinação dos profissionais de educação; 350 

questionou se com a vacinação dos professores universitários, estaria aberta a 351 

possibilidade da volta às aulas presenciais, lembrando que no caso do ensino básico do 352 

Estado houve o retorno. A Conselheira Fabiana Postiglione Mansani manifestou que 353 

causou estranheza a Prefeitura abrir agenda de vacinação para o público em geral sem 354 

dar prioridade à Universidade, sendo que o demais profissionais da área da educação já 355 

estariam na fase de vacinação, destacou a importância da Universidade para o 356 

município, inclusive por serviços prestados com projetos e ações, ressaltando que sem a 357 

vacina seria impossível voltar às atividades. O Presidente esclareceu que a vacinação 358 

não estaria condicionada ao retorno total das aulas presenciais, uma vez que o COU 359 
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deliberou que as aulas teóricas seriam aulas remotas, ressaltando que enquanto não 360 

houver segurança e o Conselho assim entender, as atividades remotas para as aulas 361 

teóricas continuariam; que a vacinação permitirá que algumas disciplinas práticas que 362 

são necessárias para formatura sejam executadas e se os Coordenadores de Curso assim 363 

entenderem; que não existiria nenhuma negociação ou hipótese de negociação por 364 

parte da Reitoria de condicionar a vacina a qualquer tipo de desejo de grupos; 365 

informou que a Reitoria se encontrava em tratativas com a Prefeitura, a fim de 366 

conseguir as vacinas para todos, lembrando que, como os lotes de vacinas são destinados 367 

às Prefeituras, essas priorizam seus públicos; que já havia sido encaminhada listagem 368 

com o cadastro de todos os servidores efetivos e contratados, estagiários e Residentes 369 

Técnicos, tanto à Prefeitura quanto ao Governo do Estado para receberem a vacinação, 370 

salientando que a pressão das Reitorias seria grande sobre o Governo do Estado e se 371 

esgotados os canais de comunicação, a Reitoria se manifestará publicamente sobre a 372 

urgência da vacinação, não condicionando a nenhum retorno de aulas teóricas 373 

presenciais. Em seguida a Conselheira Valquiria Nanuncio Chochel argumentou que a 374 

Universidade como uma Instituição de ensino de excelência, poderia se posicionar 375 

perante a sociedade para fortalecer as escolas estaduais e municipais, considerando que 376 

a educação presencial deveria voltar somente quando grande parcela da população 377 

estiver vacinada, caso contrário haverá uma situação de professores e funcionários que 378 

adoecerão, sendo que a defesa seria pela vacinação para todos. O Senhor Presidente 379 

lembrou que a UEPG vinha realizando campanha de vacinação com a defesa de 380 

vacinação para todos. A Conselheira Silvana Oliveira reforçou que a Instituição deve ser 381 

muito clara em relação à defesa de vacina para todos, que as aulas presenciais deverão 382 

voltar somente quando alunos e professores estiverem vacinados. Em seguida procedeu 383 

a um breve relato do evento I Seminário SECIHLA - Ensino, Pesquisa e Extensão na 384 

Pandemia; primeiramente agradeceu todo o apoio recebido da Pró-Reitoria de 385 
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Assuntos Administrativos - PROAD com a atenção e agilidade para a contratação de 386 

intérpretes de Libras, do Núcleo de Tecnologia de Informação - NTI, com um apoio 387 

muito significativo nos três dias do evento, dos Pró-Reitores Giovani Marino Favero, 388 

Carlos Willians Jaques Morais, Edina Schimanski e Ione da Silva Jovino que estiveram 389 

presentes com suas falas importantíssimas, assim como os representantes discentes 390 

Jennifer Caroline Dias e Guilherme Rafael Portela, representantes da comunidade e 391 

professores que participaram ativamente das mesas redondas, havendo dessa forma, 392 

uma multiplicidade de vozes para conseguir revelar e fazer um inventário do que foi 393 

esse período de um ano e meio de pandemia e conseguindo vislumbrar os avanços e as 394 

dificuldades e como tudo isso foi enfrentado; destacou a participação da Pró-Reitora 395 

Ione da Silva Jovino na Mesa de encerramento do evento Impacto da pandemia na 396 

UEPG, expondo que ficou muito claro que enfrentar uma pandemia com uma pró-397 

reitoria de assistência estudantil, fez toda a diferença; descreveu que na conferência de 398 

abertura houve a participação ao vivo de quatrocentas e cinquenta e oito (458) pessoas, 399 

e que até o momento, a conferência teve duas mil, cento e cinquenta e oito (2.158) 400 

visualizações, que foram cinco (5) mesas de debate e reflexão, todas com uma média de 401 

um mil, oitocentos e cinquenta (1.850) visualizações; enfatizou que foi um grande 402 

momento comunicativo da Universidade tanto com a comunidade acadêmica como 403 

com a comunidade externa; informou que todas as discussões, debates e considerações 404 

estariam disponíveis no Youtube para visualização; finalizando explicou que as 405 

discussões seriam sistematizadas, a fim de dar lastro aos movimentos, posicionamentos e 406 

orientações que deverão ser tomadas tanto pelo Colegiado de Curso, como pelo Setor, a 407 

fim de contribuir com o debate no enfrentamento da pandemia. O Conselheiro Robson 408 

Laverdi partilhou que o evento foi um momento onde se pôde debater e considerar 409 

todos os esforços e perceber todos os desafios a serem enfrentados; ressaltou que em 410 

todas as mesas, nas falas, nas interposições, nos diálogos se percebeu o reconhecimento 411 



 

 

89 

 

do papel e da importância da Universidade, assim como a defesa da ciência; finalizando 412 

reforçou que todas as mesas estão gravadas no perfil oficial da Universidade, frisando 413 

que seriam mesas com temas específicos, todas muito relevantes. O Presidente 414 

parabenizou a todos pelo evento, observando a importância da iniciativa em fazer uma 415 

reflexão da trajetória percorrida, com os avanços, bem como também detectando e 416 

prospectando situações que devem ser corrigidas, mencionou que as questões que foram 417 

levantadas, poderão ser utilizadas para o planejamento da Instituição. Em seguida a 418 

Conselheira Andrea Tedesco fazendo uso da palavra solicitou fazer esclarecimento sobre 419 

ocorrido no último feriado, quando teve início a pintura da fachada do prédio que leva 420 

o nome do professor Rouger Miguel Vargas, frisando que a empreiteira possuiria os 421 

dados corretos, porém o pintor num equívoco escreveu “Roger” e que naquele dia por 422 

ser feriado, os fiscais de obra da equipe da PRECAM não passaram na obra; 423 

continuando, relatou que alguém passou pelo local, viu o erro, fotografou e postou nas 424 

redes sociais; expôs que o pintor não teve culpa, uma vez que não fazia ideia e nem 425 

teria obrigação de saber quem era o Professor e que obviamente iria refazer a pintura; 426 

informou que da mesma forma, quando foram retiradas as árvores do estacionamento 427 

do Campus Central, houve também algumas manifestações nas redes sociais referente a 428 

isso; explicou que a equipe da PROPLAN seria composta por engenheiros, arquiteta e 429 

desenhista projetista, todos com registros em Conselhos de Classes e que jamais cortariam 430 

qualquer árvore sem uma Licença Ambiental; refletiu que os haters poderiam não 431 

gostar do Reitor e sua equipe, mas com todas as postagens nas redes sociais estariam 432 

denegrindo a Instituição; complementou ainda, que houve questionamentos por que 433 

essas obras estariam sendo realizadas nesse momento, citando as obras de reforma no 434 

estacionamento central, a substituição das janelas do Campus Central e o 435 

recapeamento asfáltico no Campus Universitário em Uvaranas, explicando que a 436 

justificativa seria evidente, pois seriam obras de grande porte, sendo inviável a execução 437 
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dessas com as pessoas utilizando os espaços; relatou ainda, que estariam em fase de 438 

finalização as obras do CT-Agro, do LITEC, das substituições das esquadrias das janelas 439 

do Campus Central, assim como o Reitor estaria buscando recursos para finalização das 440 

obras do anexo do Cine Teatro PAX, ressaltando que, para que tudo fosse viabilizado, 441 

havia um trabalho conjunto da PROPLAN, PRECAM, PROAD, muitas vezes também 442 

com o auxílio do NTI com a análise de projetos de rede, bem como da Coordenadoria de 443 

Comunicação Social - CCom responsável por toda comunicação visual; mencionou que 444 

muitas obras já existiam na gestão anterior e que muitas estavam paradas, e que se 445 

conseguiu retomar essas obras; quanto as obras novas, citou o vestiário da Fazenda 446 

Escola; a reforma no Centro de Línguas Estrangeiras, permitindo que o Curso de Línguas 447 

Estrangeiras para a Comunidade - CLEC tenha sede própria, o Estacionamento Central, 448 

o recapeamento asfáltico no Campus Universitário em Uvaranas, a reforma do 449 

Laboratório Universitário de Análises Clínicas para a realização dos testes de Covid-19 e 450 

todas as adequações do Hospital Universitário Materno Infantil - HUMAI do Hospital 451 

Universitário - HU, esclarecendo que tudo em conformidade com as normas; lembrou 452 

ainda dos projetos que necessitariam ser contratados, devido suas especificidades, uma 453 

vez que, engenheiros civis muitas vezes não teriam habilitação para realizar tais projetos, 454 

como do Instituto Médico Legal - IML com o Centro de Anatomia, do Ambulatório de 455 

Especialidades, do restauro do Museu e do ar-condicionado da Central de Salas; citou 456 

ainda a reforma da cobertura do Colégio Agrícola, da reforma dos revestimentos das 457 

piscinas e do aquecimento da mesma, projeto para reforma do Ginásio de Esportes, bem 458 

como das quadras, projeto para adequação da subestação do HU e que estaria em fase 459 

de finalização do Edital da Eficiência Energética, Vestiário e Academia da Educação 460 

Física em conjunto com o Operário Ferroviário Esporte Clube, assim como estariam 461 

várias outras reformas pequenas, mas que muitas dessas passariam primariamente pela 462 

PROPLAN, para fazer o projeto, para análise de viabilidade e da legalidade da obra, a 463 
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fim de verificar se essa seria aprovada pelo Corpo de Bombeiros, Vigilância Sanitária e 464 

Departamento de Urbanismo; informou que em relação aos vestiários de Odontologia 465 

houve a necessidade da rescisão do contrato com o engenheiro, por problemas técnicos; 466 

ressaltou que existe um compromisso muito grande com as construções, uma vez que se 467 

está utilizando recursos públicos e que toda responsabilidade recairia sobre a 468 

Administração da Instituição, na figura do Reitor, da Pró-Reitora de Planejamento e 469 

dos engenheiros envolvidos; solicitou que, quando do conhecimento de algum tipo de 470 

informação controversa nas redes sociais, se questionasse à PROPLAN, PROAD, 471 

PRECAM a respeito e que especialmente a PROPLAN estaria sempre aberta para 472 

esclarecimentos; quanto a questionamentos sobre os recursos, informou que o Reitor 473 

sempre está em busca desses e que muitas vezes são oriundos de emendas 474 

parlamentares, sendo essas normalmente destinadas para algo específico do interesse do 475 

parlamentar; que outras fontes de recursos seriam também os Editais e que os recursos 476 

próprios seriam valores menores utilizados para pequenas reformas e que obras 477 

raramente são realizadas com esse tipo de recurso; finalizando reforçou a necessidade de 478 

sempre buscar esclarecimentos, uma vez que, diante de notícias falsas a Universidade 479 

como um todo é prejudicada perante a sociedade. O Presidente procedeu a leitura de 480 

mensagem recebida do ex-Reitor professor Carlos Luciano Sant’Ana Vargas, quando 481 

esse informaria do erro ocorrido com o nome do seu pai, demonstrando uma postura 482 

amistosa e simpática que deveria ser cultivada por todos. Em seguida a Conselheira 483 

Fabiana Postiglione Mansani destacou a importância do relato da Conselheira Andrea 484 

Tedesco e sugeriu que nas reuniões desse Conselho houvesse frequentemente 485 

informações a respeito de todas as atividades que vem sendo desenvolvidas para que 486 

todos possam auxiliar no combate as fake news, a fim de defender a Instituição. 487 

Retomando a palavra, o Senhor Presidente apontou ser válida a sugestão da 488 

Conselheira, mas que deveria ser seguida de maneira gradual para não sobrecarregar o 489 
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Conselho. A Coordenadora da Ccom, Luciane Pereira da Silva Navarro expôs que teria 490 

sido muito pertinente a abordagem da Conselheira Fabiana Postiglione Mansani a 491 

respeito do combate e defesa nas redes sociais, lembrando que existe um 492 

monitoramento por parte da CCom, porém muitas ocorrências não são respondidas, e 493 

que algumas vezes acabam afetando a imagem da Universidade perante a 494 

comunidade; mencionou ainda, que os artigos produzidos pela Professora Elisângela 495 

Gueiber Montes, representante da UEPG na Campanha “Vacina já!”, seriam em 496 

parceria com a CCom na campanha estadual que envolve todas as instituições do 497 

Paraná, solicitando a defesa de todos não somente em relação a vacina como também 498 

a defesa do serviço público, tendo em vista que muitas vezes a sociedade toma 499 

conhecimento apenas de uma determinada publicação, contribuindo para um grande 500 

volume de ataques, não só da UEPG mas de outras Instituições, que merecem ser 501 

defendidas nesse momento crítico; complementou que a CCom continuaria trabalhando 502 

incansavelmente para defender a Instituição; parabenizou o evento do Setor de Ciências 503 

Humanas, Letras e Artes - SECIHLA e lembrou em relação a todos os eventos que 504 

necessitariam da transmissão pelo Youtube, que o fizessem pela página do Youtube da 505 

UEPG, sendo esse de gestão da CCom, ficando assim os eventos concentrados no canal 506 

da Instituição e dessa forma inclusive aumentando as visualizações. Fazendo uso da 507 

palavra a Conselheira Édina Schimanski destacou atividades de extensão realizadas no 508 

mês de maio, em relação à questão da violência contra criança e que no mês de junho 509 

as atividades seriam referentes ao enfrentamento da violência contra o idoso; estendeu 510 

convite à atividade que ocorreria na Câmara Municipal em meados do mês em curso; 511 

finalizando agradeceu os envolvidos nos processos dessas atividades. O Presidente 512 

lembrou ser esse um momento muito importante de políticas públicas no Município. Em 513 

seguida o Conselheiro Antonio José Camargo solicitou ao Senhor Presidente que 514 

discorresse sobre as formaturas que iniciariam nessa data, ressaltando a importância 515 
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desses eventos. O Presidente lembrou que se tratava da formatura Institucional que 516 

teria início na presente data, prolongando-se por toda a semana, de extrema 517 

importância e muito significativa para as Universidades, pois se estaria formando 518 

grandes profissionais para a transformação da sociedade; destacou que a formatura 519 

durante a pandemia seria a afirmação de que a Universidade está trabalhando, que 520 

está em atividade permanente, embora enfrentando dificuldades, mas cumprindo o seu 521 

papel formador; explicou que as formaturas estariam sendo realizadas com uma parte 522 

presencial no hall do bloco da Reitoria, com um representante de cada curso, nunca 523 

excedendo o máximo de 10 (dez) pessoas e os demais formandos de modo remoto; que 524 

a duração das cerimônias seriam em torno de uma hora com algumas modificações 525 

para não se tornar cansativo. Na sequência a Conselheira Silvana Oliveira salientou a 526 

necessidade da divulgação nas redes sociais, tanto das formaturas, como de todas as 527 

ações que a Instituição esteja desenvolvendo; rememorou a questão da presença de 528 

intérpretes de LIBRAS no Seminário do SECIHLA que foi muito significativo junto à 529 

comunidade, dando ao evento um caráter de inclusão; informou que o Departamento 530 

de Estudos da Linguagem passava por um sério problema, uma vez que havia se 531 

encerrado o contrato da intérprete permanente de LIBRAS e que não havia ainda um 532 

Edital para novas contratações, esclarecendo a necessidade de mais intérpretes, uma 533 

vez que esses devem trabalhar sempre em duplas, se alternando; que no momento não 534 

havia possibilidade em oferecer a disciplina de LIBRAS para os cursos da Universidade, 535 

inclusive para os Cursos de Letras, solicitando que a questão fosse resolvida com a 536 

máxima urgência; sugeriu ainda, que o gabinete da Reitora tivesse um intérprete 537 

sempre acompanhando o Reitor em todas as suas falas públicas, dando com isso 538 

acessibilidade às falas que ficam oficialmente disponibilizadas nas redes sociais, sendo 539 

que há uma parte significativa da comunidade que necessita de interpretação de 540 

LIBRAS; seguidamente, sobre a Lei Complementar 217/2019 que suspendeu as Licenças 541 
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Especiais dos Servidores do Estado do Paraná e as converteu em Licenças Capacitação, 542 

questionou quanto ao artigo referente às licenças que poderiam ser gozadas em até 10 543 

(dez) anos ou convertidas em pecúnia, lembrando que isso dependeria de uma 544 

normativa do Estado, que acabou não sendo formalizada, porém, tendo em vista que 545 

muitos docentes teriam várias licenças vencidas e em vias de aposentadoria, essas 546 

licenças precisariam ser garantidas de alguma forma; solicitou informações a respeito e 547 

sugeriu que se fizesse uma cobrança ao Estado. O Presidente com relação à intérprete 548 

de LIBRAS, respondeu que se estaria tentando fazer uma contratação emergencial, mas 549 

para atender essa importante demanda, dependeria de uma motivação, que já foi 550 

solicitada à Coordenadora da área de Libras professora Rubia Carla da Silva, quanto a 551 

sugestão de um intérprete para a Reitoria, mencionando que seria muito bom e 552 

estudaria a possibilidade de tentar uma contratação adicional, não somente para o 553 

Reitor mas para todos que fizerem manifestações públicas; quanto a questão das 554 

licenças convertidas em pecúnia, comunicou que iria providenciar ofício para a 555 

Superintendência-Geral de Ciência, Tecnologia e Ensino Superior - SETI, solicitando um 556 

posicionamento oficial. Não havendo nada mais a tratar, às doze horas e cinco minutos, 557 

a Presidência agradeceu a presença de todos e declarou encerrada esta reunião, da 558 

qual, eu, Ilse Renate Lauer Sanson, Secretária dos Conselhos Superiores, lavrei a presente 559 

ATA, que depois de aprovada será assinada pelos presentes. Ponta Grossa, sete de junho 560 

de dois mil e vinte e um. 561 

ATA Nº 5/2021 562 

Miguel Sanches Neto     ____________________________________ 563 

Everson Augusto Krum    ____________________________________ 564 

Alexandre Almeida Rocha     ____________________________________ 565 
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Giovani Marino Favero    ____________________________________ 573 

Guilherme Rafael Portela    ____________________________________ 574 

Ione da Silva Jovino      ____________________________________ 575 
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